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Футбол объединяет

Состоялся футбольный турнир на призы АО «Соликамскбумпром» 
среди детей 2007-2008 годов рождения. Участвовали команды 
из четырёх городов Верхнекамья.

и мы на пристани

Творчество бумажников вошло в новый 
литературно-художественный альманах 
Соликамска.

ЛЕТ

газете

Вторая смена постепенно 
приближается к концу. А я от-
правляюсь на своеобразный 
вечерний обход, обращая вни-
мание на яркий свет окон.

По пути на промышленную 
площадку заглядываю в де-
журный кабинет поликлиники 
предприятия. Дежурит фель-
дшер Елена Владимировна 
Шевченко:

— Дежурство началось 
с приёма нескольких паци-
ентов — сотрудников бум-
комбината, которым по пред-
писанному врачом курсу 
лечения сделала инъекции. 
Приходят водители. Одни — 
на предрейсовый осмотр, 
другие — на послерейсовый. 

Прохожу под меняющими-
ся цифрами через центральную 
проходную. Термометр удосто-
веряет, что, наконец-то, пришло 
лето. Ненадолго, потому что 
это — Бабье лето.  А  часы пока-
зывают, что вечер совсем скоро 
уступит вахту ночи.

Светятся окна кислотно- 
варочного участка целлюлозно-
го производства. Поднимаюсь 
в лабораторию. Непривычно 
тихо. Вижу, как с колбочкой 
колдует девушка. Лаборант 
Любовь Сергеевна Гранкина 
в своё дежурство выполняет 
анализы для контроля окис-

ляемости, разрывной длины, 
жёсткости… 

Прохожу дальше, в ком-
пьютерную, где работает бри-
гада Дениса Владимировича 
Пфлюга. Её  задача контроли-
ровать варку целлюлозы: с по-

мощью компьютеров следить 
за технологическим процес-
сом, управлять им. На смену 
в среднем приходится 2–3 вар-
ки целлюлозы. Обязательно 
сверяются с данными лаборато-
рии. Качественные показатели 

должны быть в норме! В течение 
смены операторы также обяза-
тельно обходят оборудование, 
чтобы проверить непосред-
ственно в цехе, всё ли в порядке. 
К сменному графику работы все 
давно привыкли.

на огонёк
 люди производства

В целях защиты жизни, здо-
ровья и имущества от пожаров 
соблюдайте основные правила 
пожарной безопасности:
 При использовании ото-

пительных приборов запрещено 
пользоваться электропровод-
кой с поврежденной изоляцией.
 Не допускайте одновремен-

ного включения в электросеть не-
скольких мощных потребителей 
электроэнергии (электроплита, 

электрокамин, чайник и др.), вызы-
вающих перегрузку электросети.
 Не забывайте, уходя из 

дома, выключать все электро-
нагревательные приборы.
 Не устанавливайте элек-

тронагревательные приборы 
вблизи сгораемых предметов.
 Серьёзную опасность пред-

ставляет использование нестан-
дартных самодельных отопитель-
ных приборов.

 Следите за исправностью 
всех электробытовых приборов.
 Недопустимо оставлять 

включенными газовые приборы 
без присмотра. Над газовой пли-
той нельзя сушить белье.
 Нельзя при наличии за-

паха газа в квартире включать 
электроосвещение, зажигать 
спички, курить, применять от-
крытый огонь. В этом случае 
необходимо немедленно вызвать 

аварийную службу газа и до ее 
прибытия тщательно прове-
трить помещения.
 Не оставляйте детей дома 

одних, когда горит газовая пли-
та, топится камин, печь, или 
включены электроприборы.

10 онд  
по соликамскому городскому 

округу унпр гу мЧс
 россии по пермскому краю

 актуально

Продолжение на стр. 2

на нашем предприятии непрерывное производство, поэтому часть людей работает по сменам. 
днём, конечно, жизнь кипит во всех цехах и структурных подразделениях. а что же после, когда 
на промышленной площадке темнеет, и зажигаются фонари?

лаборант л.с. гранкина

 новости края 

приглашаются 
экспортёры

На Межрегиональном экс
портном форуме в Прикамье, 
который пройдёт 26 и 27 сентя
бря, ожидаются представители 
бизнеса из 16 стран мира.

В прошлом году в Прикамье 
ещё 106 предприятий стали за-
ниматься экспортом, при этом 
объём продукции, экспортиру-
емой предприятиями малого и 
среднего бизнеса, увеличился 
в 1,5 раза. Для поддержки малых 
и средних предприятий в 2017 
году открыли Центр поддержки 
экспорта. В 2019 году стартова-
ла образовательно-консалтин-
говая программа «Региональ-
ный экспортный акселератор».

Проведение МЭФ является 
ещё одной мерой подобной под-
держки. Цель форума — созда-
ние площадки для начинающих 
и действующих экспортёров, где 
они смогут не только привлечь 
покупателей и познакомиться 
с торговыми представителями 
зарубежных рынков, но и узнать 
о мерах государственной под-
держки экспорта, в том числе и 
в рамках нацпроекта «Междуна-
родная кооперация и экспорт», а 
также посетить образователь-
ные семинары, посвящённые 
экспортной деятельности.

техника для леса
Благодаря нацпроекту в 

Пермском крае усилят работу 
по сохранению и восстановле
нию лесов.

В Пермском крае началась 
поставка лесопожарной и лесо-
хозяйственной техники и обо-
рудования, закупаемых в этом 
году. В общей сложности в лес-
хозах и лесопожарном центре 
появится около 50 единиц новой 
техники.

В Прикамье с 2017 года идёт 
обновление лесопожарной тех-
ники за счёт краевых средств. Что 
касается лесохозяйственной тех-
ники и оборудования, это первое 
приобретение после создания 
лесхозов в крае. В октябре на 
места дислокации будут достав-
лены 2 гусеничных и 2 колёсных 
трактора и шишкосушилка, при-
обретённые в рамках нацпроекта 
«Сохранение лесов». На приоб-
ретение техники в рамках про-
екта «Сохранение лесов» в 2019 
году из федерального бюджета 
направлено более 75 млн рублей. 
Из них 49,9 млн рублей — на по-
купку и обновление лесопожар-
ной техники. За счёт федераль-
ных средств парк пополнится на 
8 единиц (автоцистерны, лесо-
пожарные трактора, тягач). 
На сегодня в Прикамье имеется 
порядка 80 единиц лесопожарной 
техники, новое оборудование по-
зволит увеличить автопарк почти 
в 1,3 раза.

Всего в Прикамье в этом 
году на лесовосстановление 
и обновление лесопожарной 
и лесо хозяйственной техники и 
оборудования из федерального 
и краевого бюджетов направлено 
свыше 200 млн рублей, включая 
39,1 млн рублей, которые Пра-
вительство РФ дополнительно 
выделило Пермскому краю на 
закуп ку лесопожарной техники.

по материалам сайта  
https://permkrai.ru

когда хоЧется тепла
с наступлением осенне-зимнего периода возрастает и количество пожаров, которые служат причиной материаль-
ного ущерба граждан, организаций, а в некоторых случаях угрожают жизни и здоровью людей.



Свет окон, красные сиг-
нальные огни на трубах и ти-
хий, но характерный звук — 
это ТЭЦ питает энергией 
производство. Можно срав-
нить с сердцем.

Дальше путь ведёт меня 
мимо древесно-массного и бу-
мажных производств к цеху 
отгрузки готовой продукции. 
Сегодня вечером здесь идёт 
отгрузка в контейнеры и грузо-
вой автомобиль. Фура повезёт 
соли камскую газетную бумагу 
в Белоруссию, в Минск. Кон-
тейнерами бумага отправится 
на внутренний рынок.

Контролёр Елена Петровна 
Остапчук коротко поясняет:

— Мы приступили к рабо-
те в восемь часов. Подготовили 
автомобиль, минут пятнадцать 
ушло на сепарацию машины, 
нашли бумагу в складе и нача-
ли загрузку. 

Бригадир Зинаида Пав
ловна Остапенко тоже была 
краткой:

— Работы у нас сегод-
ня много. Какой будет смена, 
во многом зависит от переста-
новок, от того, какие переста-
новки будет делать железная 
дорога.

За погрузкой в свой авто-
мобиль наблюдал водитель, 

время от времени включаясь в 
процесс. Поэтому у него наш-
лось время ответить на мои 
вопросы. Я узнала, что на даль-
них рейсах водитель из дру-
жественной Белоруссии во-
семь лет. По его опыту дорога 
до Минска займёт где-то три 
с половиной дня. Мужчина, 
который почему-то заскром-
ничал, и не назвал своего име-
ни, сказал также, что грузится 
у нас не первый раз, достаточно 
быстро, а потому удачно.

Стало совсем темно. Мар-
ширую к центральной про-
ходной. Всё-таки в сравнении 
с дневным гулом на промыш-
ленной площадке сейчас со-
всем тихо. Выхожу и вижу, как 
к управлению спешит курьер. 
Направляюсь за ней. В ярко 
освещённом фойе, как всегда, 
приветливо улыбается дежур-
ная Екатерина Егоровна По
номарёва. Пока она принимает 
почту у курьера, я думаю о том, 
как приятно, что утром и днём 

нас приветствует, а вечером 
прощается с нами такой милый 
и добрый человек как Екатери-
на Егоровна. Для меня и моих 
коллег по отделу она словно 
талисман на удачу, волшебным 
образом, как-то совсем неза-
метно, она всегда поднимает нам 
настроение. Екатерина Егоров-
на умудряется быть всегда на 
посту и переделать множество 
важных дел. Минутку мы раз-
говариваем, и наша дежурная 
вновь принимается наводить 
вокруг порядок.

Производство работает. Одни 
заканчивают смену, для кого-то  
смена ещё впереди. Бумкомбинат 
живёт своей жизнью. Но вечером 
она немного другая.

елена налётова
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Управление перспективного раз
вития администрации города Соли
камска с 16 сентября по 7 октября 
2019 года проводит горячую линию 
по запуску отопления в жилые поме
щения в многоквартирных домах и 
на объектах соцкультбыта.

Заявку на отсутствие отопления 
в жилом помещении можно подать в 
отдел по эксплуатации жилищного 
фонда управления перспективно-
го развития администрации города 
Соликамска  по телефонам 54317, 
70320 и в отдел энергетики и транс-
порта по телефону 70295.

Все заявки будут контролиро-
ваться до полного их исполнения.

Экспертные 
решения

9 сентября в администрации 
Соликамска состоялось заседа
ние экспертного совета по вне
сению изменений в муниципаль
ные программы Соликамского 
городского округа.

В состав экспертного совета 
входят руководители администра-
ции города, депутаты СГД, предста-
вители Контрольно-счётной палаты 
СГО.

Были приняты решения по из-
менениям в программы и подпро-
граммы СГО, таких как развитие 
инфраструктуры и комфортной 
городской среды, развитие ком-
мунальной инфраструктуры, раз-
витие и содержание дорог, благоу-
стройство, развитие комплексной 
безопасности и другие документы.

Так, средства экономии от 
конкурсных процедур предложе-
но направить на приобретение и 
монтаж новогодней светодинами-
ческой иллюминации.

Также за счёт экономии будут 
установлены 22 комплекта новых до-
рожных знаков, в том числе по ул. Все-
обуча, установлен противоскоростной 
вал в районе ул. Набережная,129, от-
ремонтирован тротуар у детского сада 
по ул. Сильвинитовая,26, проведено 
устройство разворотной площадки 
для автобусов в п. Давыдово.

На целый ряд мероприятий, за-
планированных к реализации по 
программе комплексного развития 
сельских территорий в 2021 году, 
должна быть разработана проектно- 
сметная документация. Среди та-
ких мероприятий строительство 
водопровода в п. Чёрное, канали-
зационного коллектора в с. Поло-
водово, водо провода в с. Городище 
по ул. Солнечная, строительство 
распределительных газовых сетей 
в п. Чёрное, с. Половодово и другие.

— Заявки на участие в феде-
ральной программе от Соликам-
ского городского округа уже на-
правлены. Независимо от того, по 
какой программе будут выполнены 
эти мероприятия, необходимо уже 
сейчас планировать в них участие и 
вовремя провести конкурсные про-
цедуры, — пояснила первый заме-
ститель главы города Татьяна Горх.

Решением экспертного совета 
средства на разработку ПСД по раз-
витию коммунальной инфраструк-
туры в сельских поселениях были 
запланированы на следующий год.

Предложения, принятые на экс-
пертном совете, будут рассмотрены 
на ближайших депутатских комис-
сиях, а затем на заседании Соликам-
ской городской Думы 25 сентября.

    по материалам сайта  
http://adm.solkam.ru
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идёт отгрузка бумаги в белоруссию

е.е. пономарёва

 доска почёта

Вот такой кандидат!

Ведущий инженер Вениа
мин Николаевич Залесов сумел 
подготовить и защитить диссер-
тацию на соискание учёной сте-
пени кандидата наук, не просто 
совмещая с работой, а так, что 
его профессиональные дости-
жения были отмечены Почётной 
грамотой АО «Соликамскбум-
пром». И с Доски почёта пред-
приятия нам весь год улыбался  
симпатичный обаятельный мо-
лодой человек.

Выпускник УГЛТУ Вениа-
мин Залесов пришёл на работу 
в отдел лесного хозяйства ровно 
10 лет назад — в сентябре 2009 
года. 

— Почему именно в АО 
«Соликамскбумпром»?

— Серьёзное предприятие, 
крупные масштабы производ-
ства. Здесь интересно работать. 
И где ещё такой опыт получишь?

Я начинал инженером по лесо-
сырьевым ресурсам. Почти две 
трети рабочего времени приходи-
лись на командировки в леспром-
хозы. Такова специфика работы. 
Не считаю, что это тяжело, скорее 
интересно. Сегодня, правда, в ко-
мандировки езжу реже.

— Как складываются отно
шения с коллегами?

— В нашей службе лесоза-
готовок и лесоснабжения доволь-
но стабильный коллектив, в ко-
тором есть взаимопонимание, 

взаимовыручка, увлечённость 
своим делом, желание работать.

— Вениамин Николаевич, 
как созрело решение серьёзно 
заняться наукой?

— В аспирантуру универси-
тета меня пригласили сразу пос-
ле получения диплома. Но тогда 
хотелось немного передохнуть 
от учёбы.

В процессе работы убедился, 
что сотрудничество с наукой в на-
шем деле стало насущной потреб-
ностью. Научные исследования 
дают весомые доказательства, 
аргументы в диалоге с предста-
вителями государственных орга-
нов в области лесных отношений, 
представителями сертификаци-
онных организаций, при обсуж-
дении изменений в нормативной 
документации, возможностей 
внедрения новых технологий.

— Что Вы выбрали темой 
своего научного исследования?

— Совершенствование ру-
бок в спелых и перестойных про-
изводных мягколиственных на-
саждениях Пермского края.

— Вениамин Николаевич, 
трудно было написать и защи
тить диссертацию?

— Непросто. Но меня очень 
поддерживала моя семья. Жена 
Светлана чётко продумала, как 
правильно, с пользой для всех 
членов семьи организовать нашу 
жизнь. У Светланы два высших 

образования, подход к делу, мож-
но сказать, тоже научный. Что 
касается работы, то я для себя 
всегда в голове держал планы 
краткосрочные и долгосрочные. 
Организованность, собранность  
играют очень важную роль.

Речь на защиту диссертации 
репетировал перед женой. Это 
помогло справиться с волнени-
ем, которое у любого диссертан-
та, наверное, зашкаливает.

— Семья рада за Вас? 
Семья гордится?

— Да. Но детям, мне кажется, 
сложно осознать пока, что значит 
«кандидат наук». Трое — школь-
ники, а двое — ещё малыши.

— Вениамин Николаевич, а  
Вы — строгий папа?

— Я думаю, что да. Но судя 
по реакции жены, нет. Я их очень 
люблю.

елена налётова

нет, не на место в каком-либо из парламентов, а кандидат 
сельскохозяйственных наук, защитивший диссертацию 
по специальности «лесоведение, лесоводство, 
лесоустройство и лесная таксация». мы можем 
поздравить нашего коллегу из отдела лесного хозяйства. 

слоВо коллегам

ксения александровна 
усатых:
— Вениамин Николаевич, от-
личный специалист. В спор-
ных случаях его мнение часто 
оказывается решающим.

павел Владимирович 
мартыноВ:
— Мы девять лет работаем 
вместе. Вениамин — хоро-
ший товарищ и настоящий 
друг. Он – очень эрудиро-
ванный и жизнерадостный 
человек. У него отличное 
чувство юмора.

Игорь Яковлевич Мастель:
— Вениамин — прекрасный 
семьянин. Меня восхищают 
его любовь и преданность 
семье.
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 спорт

Футбол объединяет

Празднично украшена была 
площадка, на которой состоя-
лись парад участников, а затем 
награждение победителей тур-
нира. Организаторы меропри-
ятия — АО «Соликамскбум-
пром» и Комитет по физической 
культуре и спорту администра-
ции города Соликамска — 
поста рались, чтобы этот празд-
ник спорта запомнился его 
участникам и зрителям.

Погода как-будто заказана 
была для этого дня. 

Участников и организато-
ров турнира приветствовала 
от лица Виктора Ивановича 
Баранова, инициатора прове-
дения этого спортивного меро-
приятия, президента АО «Соли-
камскбумпром» его помощник 
как депутата Законодательного 
собрания Пермского края Нина 
Александровна Мусихина:

— Дорогие ребята, уважае-
мые взрослые!

От работников АО «Соли-
камскбумпром» и президента 
нашего предприятия рада при-
ветствовать ребят в жизни кото-
рых футбол занял особое место 
на этом замечательном турни-

ре. Этот вид спорта приносит 
много положительных эмоций, 
радость общения друг с другом, 
развивает целеустремленность, 
желание становиться сильнее, 
умение работать в команде.

Сегодняшний турнир явля-
ется прекрасной возможностью 
проявить себя. И АО «Соли-
камскбумпром» с удовольстви-
ем поддерживает этот турнир 
и подготовил всем участникам 
призы.

Желаю  всем участникам 
турнира крепкого командно-
го духа, бодрости, спортивных 
успехов, ярких побед. Пусть по-
бедит в турнире сильнейший!

Играли на поле одновремен-
но четыре команды. Болель-
щики следили одновременно за 
двумя встречами. Потом коман-
ды менялись, и начиналась но-
вая игра. 

Игры получились захватыва-
ющими, ведь ребята изо всех сил 
боролись за победу. Юным фут-

болистам и болельщикам очень 
помогали комментаторы мат-
ча — мобильные, знающие, вни-
мательные и остроумные Антон 
Жданков и Антон Николаев. 

В непродолжительный пе-
рерыв на поле вышли с пока-
зательной тренировкой совсем 
маленькие футболисты. Они 
привели в восторг участников 
и зрителей. А тренеры, кажется, 
начали оценивающе погляды-
вать на малышей, определяя, 
кто из них способен стать звез-
дой футбола.

Кстати, подводя итоги тур-
нира, организаторы отметили и 
заслуги тренеров, поблагодари-
ли их за воспитание настоящих 
спортсменов.

А итоги турнира таковы:
1 место —  
команда «Старт» 
г. Соликамск
2 место —  
команда «Вишера» 
г. Красновишерск
3 место —  
команда «Кристалл» 
г. Березники
4 место —  
команда «Спиринцы» 
г. Чердынь

Лучшими игроками турнира 
были признаны:
Елизавета Дубей 
(г. Красновишерск)
Никита Собянин 
(г. Чердынь)
Леон Домославский 
(г. Березники)  
Артемий Пищальников 
(г. Соликамск)

елена александрова

Что Влияет на размер 
налога?
 КАДАСТрОВАя 

СТОИМОСТь ВАШЕй 
НЕДВИЖИМОСТИ
Кадастровая стоимость — 

это утверждённая государ-
ством стоимость недвижимо-
сти, приближённая к рыночной 
стоимости.

Кадастровая стоимость за-
висит от местоположения объ-
екта недвижимости, года его 
постройки, материала стен, 
его площади, расстояния до 
зон рекреации (парк, лес и пр.), 
цен реальных сделок с недви-
жимостью и некоторых других 
параметров.

Определяется в ходе мас-
совой оценки и может не 
учитывать индивидуальные 
особенности конкретной не-
движимости. То есть, напри-
мер, кадастровая стоимость 
квартиры зависит от того, в 
кирпичном или панельном 
доме она расположена, но не 
зависит, например, от наличия 
ремонта или от того, куда вы-
ходят окна. В результате она 
может отличаться от реальной 
рыночной цены. При этом го-
сударством введен налоговый 
вычет, который, в частности, 
компенсирует несовершенство 
оценки.

Узнать действующую ка-
дастровую стоимость вашей 
недвижимости вы можете на 
сайте rosreestr.ru, восполь-
зовавшись сервисом «Спра-
вочная информация по объек-
там недвижимости в режиме 
online».

 НАЛОГОВый ВыЧЕТ
Налоговый вычет пред-

усматривает, что в каждой 
квартире 20 м2 не облагаются 
налогом, что существенно сни-
жает сумму налога по кварти-
ре (по небольшим квартирам 
до 50 м2 практически в два 
раза).

В случае если вы владеете 
комнатой, то в вашей комнате 
не облагаются налогом 10 м2, 
а если жилым домом, то 50 м2.

На каждый объект недви-
жимости предоставляется один 
налоговый вычет, он не зависит 
от количества собственников и 
от того, относятся ли собствен-
ники к льготной категории.

Кадастровая стоимость 
жилой недвижимости в нало-
говом уведомлении уже будет 
уменьшена на кадастровую 
стоимость налогового вычета.

Пример: в квартире площа-
дью 60 м2 облагаются налогом 
только 40 м2.

Представительные органы 
муниципальных образований 
вправе увеличивать размеры 
налоговых вычетов.

 НАЛОГОВАя СТАВКА
По жилым объектам (в том 

числе недостроенным жилым 
домам), гаражам и машино- 
местам, а также хозяйствен-
ным строениям на дачном 
участке площадью не больше 
50м2 ставки устанавливаются 
представительными органами 
муниципальных образований и 
не могут превышать 0,3%.

 ПОНИЖАющИй 
КОэф фИцИЕНТ
Для того чтобы обеспечить 

плавный переход к уплате на-
лога, рассчитанного по новым 
правилам, введён переходный 
понижающий коэффициент, ко-
торый уменьшает сумму налога 
и действует первые три налого-
вых периода.

Дополнительно начиная с тре-
тьего налогового периода сумма 
налога ограничена величиной 
в 110 % от суммы налога за преды-
дущий налоговый период.

Формула расЧёта 
налога

Налог по каждому объек-
ту недвижимости в отношении 
каждого собственника зависит 
от всех вышеперечисленных 
параметров и рассчитывается 
по следующей формуле: 

Н2018 = (((КС – КСвыче
та) х Доля x С) – Н2017) x К + 
Н2017, где

Н2018 — сумма налога за 
2018 год (определена по новым 
правилам);

КС — кадастровая стои-
мость недвижимости;

КС вычета = (КС / площадь 
объекта) х площадь вычета;

С — налоговая ставка;
Н2017 — сумма налога за 

2017 год (определена по прави-
лам расчета налога, действую-
щим до 2018 года). Сумму нало-
га за 2017 год можно узнать из 
уведомления на уплату налога, 
которое было направлено вам в 
2018 году;

К — понижающий 
коэффициент.

информация предоставлена 
упраВлением ФедералЬной 

налогоВой слуЖбы 
по пермскому краЮ

болельщики, которые 
пришли 8 сентября 
на футбольный 
турнир на призы 
ао «соликамскбумпром» 
среди детей 2007-2008 
годов рождения, наверняка 
не пожалели. совсем юные 
спортсмены из четырёх 
городов Верхнекамья 
показали высокий класс.

 полезная информация

Что ещё нужно знать о налоге на имущество? как 
проверить, правильно ли начислен налог? 

о налоге 
на имуЩестВо 
ФизиЧеских лиЦ
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 любопытный факт

русская сВеЧа

Здесь мы попадаем в другой 
мир. Тишина. И на фоне ярко-
голубого неба возвышается 
колокольня во имя Иоанна Кре-
стителя. Как-то сразу становит-
ся ясно, почему русская свеча. 

«Рост» колокольни — 64 м 
и её большой колокол, весом в 
308 пудов и диаметром в 2 м 13 
см был отлит в России и приве-
зён в 1885 году морским путём 
в Яффо.

Как вообще на этом месте 
оказался русский монастырь и 
русская церковь и почему имен-
но здесь? 

Елеонская гора (Маслич-
ная, Оливковая) занимает 
огромное место в христианской 
традиции: отсюда Иисус входил 
в Иерусалим; здесь он учил сво-
их учеников; у подножия горы, 
в Гефсимании, Он претерпел 
свои страсти, а несколько позд-
нее был арестован; с вершины 
Елеона он вознёсся в своё Не-
бесное Царство. Ясно, что эти 
места привлекали и даже ин-
триговали архимандрита Анто-
нина. Тем более, что он вычитал 
в трудах Димитрия Ростовского 
(светское имя Даниил Саввич 
Туптало — 1651–1709 гг. — 
русский церковный деятель и 
писатель), что где-то здесь, на 
вершине горы, находился один 
из дворцов царя Ирода I Вели-
кого, перешедший после смерти 
по наследству к его сыновьям. 
Существовало поверье, что на 
его территории была захороне-
на усекновенная глава Иоанна 
Крестителя (Предтечи).

И в 1870 году, с некоторыми 
трудностями (на это место пре-
тендовали католики и арабы 
мусульмане) русские покупают 
этот участок как бы через под-
ставное лицо. О как! Покупает 
его гражданин Оттоманской 
империи, переводчик с восточ-
ных языков (драгоман) Яков 
Егорович Халеби. Ну а дальше 
дело техники — было прику-
плено еще несколько мелких 
участков, и общая площадь со-
ставила 54 га. 

Под ногами лежало архео-
логическое богатство. Прежде 
всего, здесь были обнаруже-
ны остатки древней армянской 
церкви ранневизантийского 
периода: многочисленные мо-
заики, более ранние находки в 
виде погребальных пещер, со-
судов и даже бюст царя Ирода I 
Великого, который сейчас нахо-
дится в Эрмитаже. Но главным 
событием стало обнаружение 
камня, на котором стояла Бо-
городица во время Вознесения 
своего сына.

Строительство церкви про-
двигалось с трудом, мешали 
чиновники всех мастей и ран-
гов, спасли хорошие отношения 
между Антониным и Сэлим-
эфенди, под властью которого 

находилась в то время Святая 
Земля: оба любили почаевни-
чать, вот так за чашкой чая и про-
двигал архимандрит свои дела. 

Ну и наконец, в 1886 году, 
церковь была завершена.

Церковь была полностью 
спроектирована самим отцом 
Антонином. Он её сделал кре-
стообразной в плане, с 24-мя 
окнами в византийском стиле. 

Главная святыня храма, свя-
щенный камень Богородицы, 
была помещена в притворе.

Небольшая арочная ниша в 
стене прикрыта сверху навесом 
с крестом, лампадой и иконой 
Божьей матери. Иконостас был 
привезен из Афона, иконы из 
России. Одна из них — черни-
говская икона Богоматери — 
на холсте. Её стали называть 
«Елеонской Скоропослушни-
цей». А рядом с ней, справа от 
иконостаса, — икона Божьей 
Матери, называемая «Взыска-
ние погибших», — дар палом-
ников, плывших в 1911 году из 
России на Святую Землю и чуть 
не погибших в море. 

Росписи выполнены мона-
хиней Таисией (в миру Карце-
ва Татьяна Георгиевна 1901–
1997 гг., в схиме Антония). 
Эмигрировав из России в годы 
революции, она постриглась 
в монахини в Покровской жен-
ской обители во Франции, по-
сле чего переехала в Елеонский 
монастырь. Здесь и открылись 
её творческие способности.

Предположения, что на те-
ритории захоронена голова Ио-
анна Крестителя (Предтечи), 
подтвердились. Голову таки 
нашли, и на этом месте была 
сооружена Часовня Усекнове-
ния главы Иоанна Крестителя 
(Предтечи).

по материалам сайтов  
http://simvol-veri.ru  

и https://ru.wikipedia.org

Церковь Вознесения с колокольней во имя иоанна крестителя, для большинства 
иерусалимцев известна как «русская свеча». находится она рядом  
с русским православным елеонским женским монастырём на самом верху  
елеонской (масличной) горы.

Эта книга является весо-
мым вкладом в культурную 
жизнь  города. Основу альма-
наха составляют произведе-
ния соликамских поэтов,  пи-
сателей, краеведов. Цветные 
вкладки, которыми украше-
на книга, — это работы со-
ликамских фотохудожников. 
На них с замечательные виды 
города, прекрасные изделиям 
соликамских ремесленников, 
лица соликамцев. Альманах 
оправдывает свое название — 
«Камская пристань». В 2019 
году к ней «причалили» ав-
торы из Березников, Санкт-
Петербурга, Кунгура и других 
городов России. 

Творческий материал  для 
включения в альманах про-
шел серьёзный отбор.  Учи-
тывалась художественная 
ценность произведений: гра-
мотность,  яркость образов, 
литературный уровень. Стихи 
двух работников АО «Соли-

камскбумпром», Николая Семё
новича Бухаринова и Верони
ки Валерьевны Пермяковой, а 
также рассказ ветерана нашего 
предприятия — Германа Пав
ловича Пестова вошли в альма-
нах «Камская пристань». Они 
смогли соответствовать жёст-
ким критериям отбора и впи-
сать свои мысли, идеи, образы в 
культурную историю города. 

Как отметила Вероника  
Пермякова, альманах нельзя 
купить. Его экземпляры были 
вручены на Дне города авторам,  
героям и создателям книги и 
будут распространяться в каче-
стве подарка значимым гостям 
города. Поэтому экземпляры 
«Камской пристани» 2018 и 
2019 годов Вероника Пермя-
кова с удовольствием читает 
и бережно хранит, надеясь на 
продолжение коллекции альма-
нахов с её стихами в 2020 году.

анна астрова 

 территория культуры

 поэтический клуб

В августе 2019 года при финансовой поддержке 
администрации города соликамска во второй раз 
издан литературно-художественный альманах 
«камская пристань». 

можно так сказать о стихотворениях Вероники 
пермяковой. особенно о тех, которые были выбраны 
редакторами сборника «камская пристань – 2019».

и мы на пристани

напоминание  
о ВаЖном

спраВка

В Русской православной 
церкви Усекновение главы 
Иоанна Предтечи относится 
к числу Великих праздников 
(не будучи двунадесятым 
праздником) и празднуется 
29 августа (11 сентября). 
В какой бы день недели 
этот праздник ни попадал, 
включая воскресенье, этот 
день всегда в Православной 
церкви в память о великом 
постнике Иоанне (который 
питался в пустыне только 
акридами и диким мёдом 
и вёл суровый образ 
жизни) является днём 
строгого поста, запрещено 
есть не только мясную и 
молочную пищу, но даже 
рыбу.

«русская свеча» — колокольня обители — до сих пор является самой 
высокой точкой иерусалима

СТАТУС ВНУТРЕННЕГО МИРА
Мир без тебя, конечно, устоит.
В ином ключе разложатся пасьянсы:
И строки кто-то все же сочинит,
А кто-то переложит в рэп романсы.

Мир без тебя возможен, это факт,
Ведь человек всего лишь тихий атом
Вселенской гущи, движущейся в такт
Вращенью жизни в ритме с мегабайтом.

Мир без тебя устроит новый ход.
Так не гонись за славой и эфиром,
А пусть внутри сознание живёт,
Что важен статус внутреннего мира. 


